

BOLETÍN MENSUAL RLG
Red Latinoamericana de Gerontología
www.gerontologia.org

Año XXV, Edición N° 280 de Octubre de 2024

Editorial RLG - Octubre 2024

1ro de Octubre Día Internacional de las Personas de Edad

Este 1ro de octubre se conmemoró un día internacional más de las personas mayores. En algunos países, incluso, toman el mes de octubre como el “mes de las personas mayores”.

Encontramos así a lo largo de todo el mes una gran diversidad de actividades que buscan dar visibilidad a las personas mayores en la agenda pública, en los espacios públicos y toman el día para hablar sobre sus derechos.

En el boletín de octubre, encontrarán sólo algunos ejemplos de la gran cantidad de actividades que pudimos identificar a lo largo de toda América Latina y el Caribe, en las que se buscó poner los temas de las personas mayores sobre la mesa. No se trata de un día de festejos, se trata de un día para problematizar y generar conciencia sobre la situación de las personas mayores, su realidad y desafíos en un mundo que envejece.

Como hemos planteado en reiteradas oportunidades, desde nuestro lugar seguiremos insistiendo en los temas de personas mayores que, a nuestro criterio, no deben olvidarse y en la promoción de sus derechos.

[Soledad Rodríguez](#)

Coordinadora RLG

1 de Octubre - Día Internacional de las Personas de Edad. Por este motivo, la 34^a conmemoración del Día Internacional de las Personas de Edad de las Naciones Unidas se centra en el tema "Envejecer con dignidad: reforzar los sistemas de atención y asistencia a las personas mayores en todo el mundo". [Leer más...](#)

CEPAL - Este 1 de octubre se conmemora el Día Internacional de las Personas de Edad. Cepal.org. “Con el lema “Envejecer con dignidad: reforzar los sistemas de atención y asistencia a las personas mayores en todo el mundo” el Secretario General de las Naciones Unidas hace un llamado a “comprometernos a reforzar los sistemas de cuidados y apoyo que respetan la dignidad de las personas de edad y las que prestan cuidados”. [Leer más...](#)

Cuidadoras de personas mayores: sobrecargadas y mal pagadas: evidencia de una encuesta del Banco Interamericano de Desarrollo en América Latina y el Caribe. iadb.org. Los recursos humanos son esenciales para asegurar la calidad de los cuidados a largo plazo. Sin embargo, hay muchas cosas que no sabemos sobre el bienestar, las condiciones laborales y la formación de los cuidadores de personas mayores. Este trabajo tiene como objetivo llenar algunas de las lagunas de conocimiento existentes al analizar nuevos datos sobre las condiciones de los cuidadores remunerados y no remunerados en América Latina y el Caribe. [Leer más...](#)

Buenas prácticas en el ámbito de las políticas públicas para las personas mayores con un enfoque de derechos humanos. Verónica Montes de Oca Zavala. El CELADE-División de Población de la CEPAL, con el apoyo del Gobierno de la República de Corea ha elaborado el documento Buenas prácticas en el ámbito de las políticas públicas para las personas mayores

con un enfoque de derechos humanos con el objetivo de relevar las principales acciones de políticas públicas basadas en derechos que los países de la región están implementando, teniendo en cuenta la diversidad de las personas mayores e identificando los principales desafíos para mejorar su situación en la región. [Leer más...](#)

Alexandre Kalache, experto en longevidad: “Depende mucho de lo que estás haciendo hoy para saber cómo vas a llegar a los 80”. Infobae.com. Existe un aspecto fundamental para comprender por qué la revolución de la longevidad está ocurriendo ahora, aún con grandes paradojas por resolver entre los de más de 60 años: ya no se trata de enfocar la longevidad sólo desde la salud física, sino también de sumar dos componentes vitales como son la interacción social y el bienestar emocional-mental de las personas mayores. [Leer más...](#)

Últimas Actualizaciones: gerontologia.org

ARGENTINA. La Facultad de Medicina acompaña las “Jornadas Nacionales sobre Cuidados y Apoyo a las Personas Mayores”. medios.unne.edu.ar. Con el objetivo de promover una longevidad más positiva y productiva, la Alianza Global del Centro Internacional de Longevidad (ILC Argentina) y la Fundación Gerontológica Puente a la Vida llevarán a cabo las “Jornadas Nacionales sobre Cuidados y Apoyo a las Personas Mayores” los días 31 de octubre y 1 de noviembre de 2024. [Leer más...](#)

ARGENTINA. Casi una de cada tres personas mayores en condiciones de trabajar hace “changas” para subsistir. Infobae.com. Un informe del Observatorio de la Deuda Social de la UCA revela la preocupante situación de las personas mayores que integran la población económicamente activa, quienes se ven obligadas a aceptar trabajos precarios para cubrir sus necesidades. [Leer más...](#)

ARGENTINA. Visitas guiadas para personas mayores. buenosaires.gob.ar. La Subsecretaría de Ambiente junto a la Secretaría de Bienestar organizan visitas guiadas para personas mayores en distintas áreas pertenecientes a la Subsecretaría de Ambiente. A través de esta iniciativa se busca una experiencia de conexión con la naturaleza adaptada a sus necesidades e intereses, promoviendo la inclusión y el bienestar. [Leer más...](#)

BOLIVIA. Recibimos y difundimos. En fechas 24 y 25 de octubre se desarrolló el Segundo encuentro Nacional de Obras Sociales de la Iglesia de Hogares de personas mayores, en las que participaron 12 de los 20 hogares con los que cuenta la Iglesia. Con el objetivo de establecer estrategias operativas, sobre principales dificultades y desafíos que enfrentan los hogares de personas adultas mayores de la Iglesia en Bolivia, en el marco de la normativa legal vigente para mejorar la atención en los servicios. [Leer más...](#)

CHILE. SENAMA entrega 73 millones de pesos a organizaciones de personas mayores de Magallanes. radiopolar.com. En setiembre se realizó la certificación del Fondo Nacional del Adulto Mayor del Servicio Nacional del Adulto Mayor. En total fueron 72 las organizaciones de mayores de la región de Magallanes y de la Antártica Chilena que resultaron beneficiadas con este Fondo que financia iniciativas autogestionadas de organizaciones de personas mayores. [Leer más...](#)

CHILE. Personas mayores: 66% se ha sentido presionada por adoptar nuevas tecnologías. latercera.com. Ya están los resultados de la cuarta versión de la Radiografía Digital de Personas Mayores: Senior Tech, desarrollada por ClaroVTR y Criteria. Entre los principales hallazgos de la encuesta, aplicada a 1.024 personas mayores desde los 60 años, que habitan las principales

ciudades de las zonas norte, centro y sur de Chile, destaca que el 66% de las personas mayores se ha sentido obligada a aprender sobre nuevas tecnologías para no sentirse excluido. [Leer más...](#)

COLOMBIA. Bogotá busca innovar estrategias para personas mayores ante la finalización del plan de política pública. Infobae.com La capital enfrentará un desafío crucial con el fin de la Política Pública de Envejecimiento y Vejez en 2025, establecida por el Decreto 345 de 2010. La normativa que ha sido clave fundamental para el bienestar de las personas mayores de Bogotá, en los últimos años, entrará en discusión y remodelación desde el Cabildo Distrital. [Leer más...](#)

COLOMBIA. Celebramos la vida en el Día Internacional de las Personas Mayores. integracionsocial.gov.co. ¡A celebrar la vida! Las personas mayores cumplen un papel fundamental en nuestra sociedad y el 1 de octubre, en el Día Internacional de las Personas de Edad, el Distrito hace un llamado a fortalecer las redes intergeneracionales, promover su participación activa en la vida social, política y comunitaria, destacando su rol en la construcción de una sociedad más inclusiva y equitativa. [Leer más...](#)

COLOMBIA. Las personas mayores son los que tienen emprendimientos más sólidos y estables en Colombia. eltiempo.com. Las personas mayores lideran el emprendimiento en Colombia por encima de otros grupos etarios, gracias a que sus negocios son más estables y duraderos. Así lo revela un reciente informe del Observatorio de Empleabilidad y Emprendimiento para el Adulto (OEEA), una iniciativa liderada por Porvenir, en alianza con la Universidad de Rosario. [Leer más...](#)

ECUADOR. El 'Día Internacional de las Personas Mayores' se celebra con ferias, emprendimientos y un 'bailatón'. quitoinforma.gob.ec. "Envejecimiento activo y digno, derechos de las personas mayores y su empoderamiento como actores sociales" son algunas de las temáticas que aborda la agenda que la Unidad Patronato Municipal San José (Upmsj) organiza por el 'Día Internacional de las Personas Mayores'. Las actividades se realizan en diferentes parroquias del Distrito Metropolitano de Quito. [Leer más...](#)

MÉXICO. Diputados aprueban reducir a 65 años la edad para que personas mayores reciban una Pensión. El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó con mayoría calificada de 408 votos a favor, 65 en contra y cero abstenciones el dictamen que reforma los artículos 4 y 27 de la Constitución Política, en materia de bienestar. La modificación tiene como fin reducir de 68 a 65 años la edad para que las personas adultas mayores reciban una pensión por parte del Estado y otorgar a las personas con discapacidad permanente, menores de 65 años, una pensión no contributiva. [Leer más...](#)

MÉXICO. Día Internacional de las Personas Adultas Mayores: Claves para un envejecimiento saludable. gob.mx. De acuerdo a proyecciones del Consejo Nacional de Población (CONAPO) se estima que para el año 2050 en México existan 32 millones de personas mayores de 60 años, lo que implica el doble de personas mayores que habitan actualmente. De acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2020, en México existen 15 millones de personas mayores de 60 años, grupo etario que representa el 12% del total de la población, cifra que da cuenta del proceso de envejecimiento demográfico que acaece en el territorio nacional. [Leer más...](#)

PARAGUAY. Peña sanciona ley de pensión universal para personas mayores en Paraguay. Infobae.com. El presidente de Paraguay sancionó este lunes una ley que establece el pago de una pensión universal para personas mayores no cobijadas por un sistema público o privado de pensiones y dispone la creación de un fondo para este fin, al que se espera incorporar 30.000 nuevos beneficiarios. [Leer más...](#)

URUGUAY. Por el respeto a los derechos de las personas mayores. gub.uy. El grupo de trabajo por los derechos de las personas mayores, creado por la Institución Nacional de Derechos Humanos y Defensoría del Pueblo (INDDHH) e integrado por organizaciones de la sociedad civil vinculadas a esta población, presentó su informe anual el 9 de octubre. [Leer más...](#)

OPCIÓN POR LA VEJEZ
Experiencias en América Latina
Christel Wasiek
[Descargue el libro en español aquí](#)

Nota de la Editora: Si desea escribirnos, enviar comentarios, informaciones o colaboraciones, puede hacerlo a la coordinadora: srodriguez@gerontologia.org; a nuestros correspondientes: En Argentina: David Zolotow: dazolotow@hotmail.com; en Brasil: Marília Celina Felício Fragoso - mariliafelicio@yahoo.com.br; en Colombia: Elisa Dulcey-Ruiz: cepsiger@gmail.com

www.gerontologia.org
Editora responsable: [Soledad Rodríguez](#), coordinadora de la RLG

Usted ha recibido este mensaje porque se ha suscrito al Boletín Mensual de la RLG. Gracias por mantener su suscripción a este Boletín. Para dar de baja su suscripción al Boletín, puede hacerlo ingresando al siguiente enlace: <https://www.gerontologia.org/boletin.html>